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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 13 de setembro de 2018 

 

Aos treze dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito, no Edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Paulo Alexandre Vieira e Sousa, 

Ana Genoveva da Silva Araújo e Luís António de Sousa Teixeira. -------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Procedeu-se de imediato à leitura da ata da reunião anterior que, colocada a votação, foi 

aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------- 

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

De seguida, o senhor Presidente deu conhecimento do encerramento das Oficinas de 

Verão, no CAT do Gerês, com a participação de diversas crianças.  -------------------------  

Deu também conhecimento que se encontrava a ser distribuída, através dos CTT, uma 

folha informativa relativa à conformação do PDM com a atual legislação, bem como, com 

a indicação das datas das sessões de esclarecimento que irão decorrer nas sedes das juntas 

de freguesia, entre 17 de setembro e 9 de novembro, com a presença de técnicos e do 

Chefe da Divisão de Planeamento, Urbanismo e Ambiente.  ----------------------------------  

Prosseguindo informou que a Infraestruturas de Portugal informou que, em breve iniciará 

a reparação do aqueduto que provocou o abatimento da via, em Rio Caldo, bem como, 

que para a limpeza das bermas já foi celebrado contrato com uma empresa para os 

próximos três anos e que as mesmas já se iniciaram no Município de Amares.  -----------  

O senhor Presidente informou ainda que se encontra a decorrer a fase de candidaturas ao 

programa Porta 65 Jovem, que presta apoio financeiro ao arrendamento de habitação para 

residência permanente a jovens.  -------------------------------------------------------------------  

De seguida informou que no próximo dia 17 de setembro terá início o novo ano escolar e 

que em face das obras que se encontram a decorrer nas escolas do Gerês e de Rio Caldo, 

os alunos serão deslocados para a escola primária de Paredes, em Rio Caldo.  ------------  

As referidas obras estão a decorrer em bom ritmo, mas não o suficiente para que ficassem 

concluídas a tempo do arranque do ano escolar. A previsão para a conclusão das obras na 

Escola EB 2,3 de Rio Caldo será de cerca de 60 dias, disse. ----------------------------------  

No que diz respeito aos alunos da escola de Valdosende, prevê-se a sua integração na 

Escola de Rio Caldo no segundo período do presente ano letivo.  ----------------------------  

Noutro âmbito, o senhor Presidente informou que a Câmara Municipal e a associação 

Gerês Viver Turismo, sob proposta da Presidente da Câmara, acordaram em alterar a 

logomarca daquela associação, no sentido de lhe acrescentar a menção “Terras de Bouro”. 
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Esta nova versão da Logomarca foi aprovada em Assembleia geral daquela associação, 

ficando também definido que o Município também passará a usar a logomarca para 

promoção do concelho. “Neste sentido, serão realizadas algumas ações para que 

tenhamos, de facto, uma marca para todo o território”, disse.  -------------------------------  

Ao nível do novo ano escolar o senhor Presidente informou que será enviado ao 

Agrupamento de Escolas um ofício no sentido de promover junto de toda a comunidade 

escolar a atribuição de dez bolsas de mérito, no valor de 250,00 euros, aos melhores 

alunos, através de regulamento a criar pelo próprio Agrupamento de Escolas. Estas bolsas 

de mérito serão atribuídas suportadas pela SABSEG, ao abrigo da Lei do Mecenato. ----   

Continuou o senhor Presidente, informando que se estão a ser instalados 3 muppis 

interativos na Vila de Terras de Bouro, na Vila do Gerês e em Rio Caldo, que conterão 

informação turística e de promoção do concelho. Trata-se de um investimento 

comparticipado em 85 % pelo Turismo de Portugal, no âmbito do Programa Redes WIFI, 

cujo investimento ronda os cinquenta mil euros, tendo sido adjudicado à empresa Blu, 

S.A..  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

No âmbito das comemorações do dia do Município, no próximo dia 20 de outubro, o 

senhor Presidente informou que o executivo em permanência se encontra a preparar a 

homenagem, a título póstumo, ao senhor Dr. José António de Araújo, com a atribuição 

da Medalha de Honra do Concelho de Terras de Bouro, bem como, com a atribuição do 

seu nome a uma praça. No âmbito daquela homenagem é objetivo convidar entidades e 

personalidades do seu e do nosso tempo. O executivo em permanência, continuou, 

encontra-se a preparar o programa das comemorações e, assim que o mesmo se encontrar 

concluído, será do conhecimento, em detalhe de todo o órgão executivo.  ------------------  

Por fim, o senhor Presidente informou que no próximo dia três de outubro entrarão em 

funcionamento os Espaços do Cidadão, em cerimónia que contará com a presença da 

senhora Secretária do Estado da Modernização Administrativa.  -----------------------------  

De seguida o senhor presidente questionou se algum dos senhores vereadores desejava 

usar da palavra.  --------------------------------------------------------------------------------------  

Tomou a palavra o senhor vereador, Dr. Paulo Sousa, para emitir uma declaração de pesar 

pelo falecimento do senhor Ismael Almeida, que foi vereador da Câmara Municipal de 

Terras de Bouro.  -------------------------------------------------------------------------------------  

De seguida o senhor vereador, no âmbito da transparência municipal, referiu-se à recente 

publicação das admissões/exclusões publicadas, afirmando que o fundamento da exclusão 

de alguns candidatos não estava correto.  --------------------------------------------------------  

Relativamente à limpeza de estradas e caminhos municipais, o senhor vereador afirmou 

que ainda se encontram por limpar muitas vias, sendo o caso mais caricato o caminho de 

acesso ao lugar de Padrós, na freguesia de Chamoim.  -----------------------------------------  

No que diz respeito à iluminação pública o senhor vereador solicitou a extensão da rede 

de iluminação pública entre o lugar da Mesquita e o lugar Novo, através de caminho em 

terra batida.  -------------------------------------------------------------------------------------------  
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Quanto ao abastecimento de água, o senhor vereador afirmou que segundo habitantes do 

lugar de Parada, da freguesia de Rio Caldo, o ano de 2018 foi o pior ano em termos de 

falhas no abastecimento de água.  -----------------------------------------------------------------  

Relativamente às comparticipações aos centros sociais do concelho, após análise dos 

mapas das transferências para aquelas entidades, o senhor vereador afirmou que existe 

uma discriminação do Centro Social de Covide em relação aos restantes, muito embora 

exista um compromisso para pagar as obras efetuadas por aquele centro social, sendo que 

entretanto já se ratificou uma proposta de transferência de verba para o Centro Social de 

Chorense, para pagar salários em atraso, sem que se verifique similar tratamento para com 

o Centro Social de Covide.  -------------------------------------------------------------------------  

De seguida o senhor vereador questionou sobre o estado de conservação dos 

equipamentos do ginásio do Clube de Saúde do Gerês, que se encontram avariados há 

algum tempo, bem como dos do ginásio da Piscina Municipal de Terras de Bouro e do 

sistema de AVAC, já abordados em reunião de Câmara.  -------------------------------------  

Continuando, o senhor vereador, afirmando que as barracas colocadas na Vila do Gerês 

estão a servir de mictório, questionou quais os valores que cada um dos concessionários 

pagará pela sua utilização.  -------------------------------------------------------------------------  

Por fim, solicitou, conforme referido em reunião de câmara anterior, os esclarecimentos 

do funcionário responsável relativos aos valores das festas concelhias de 2017.  ----------  

Tomou a palavra o senhor vereador, Dr. Luís Teixeira, para questionar, no âmbito do 

PREVPAP, sobre a razão de apenas ter sido publicado a listagem de admissões/exclusões 

das referências A e D e subscrever a intervenção do senhor Dr. Paulo Sousa quanto à 

limpeza de caminhos e do Centro Social de Covide, fazendo votos, neste caso, para que 

o diferendo se resolva.  ------------------------------------------------------------------------------  

Retomou a palavra o senhor Presidente da Câmara, para se associar ao voto de pesar pelo 

falecimento do senhor Ismael Almeida, afirmando que o executivo em permanência 

esteve presente nas cerimónias fúnebres.  --------------------------------------------------------  

Relativamente à questão da transparência municipal levantada pelo senhor vereador, Dr. 

Paulo Sousa, o senhor Presidente começou por afirmar que o senhor vereador coloca as 

questões como se fosse a única pessoa séria no órgão executivo e que os restantes são 

todos “uma cambada de trafulhas, intrujões e corruptos, que estão aqui para se servirem 

ou servir os nossos!” Relativamente ao PREVPAP o senhor Presidente afirmou que é um 

processo que se encontra nas mãos do respetivo júri e que não tem qualquer interferência 

sobre o procedimento. Após o esclarecimento dos restantes assuntos o senhor Presidente 

informou que passaria a palavra ao Dr. Paulo Antunes para, enquanto elemento do júri, 

esclarecer sobre o estado do processo.  -----------------------------------------------------------  

Relativamente à limpeza de caminhos e estradas municipais o senhor Presidente começou 

por informar que a época de verão e consequente risco de incêndio limitou o uso de 

máquinas de limpeza, como por exemplo as moto roçadouras, acrescido da limitação de 

Recursos Humanos habilitados para a condução das máquinas municipais, agravada este 

ano pela aposentação do senhor Domingos Pereira da Rocha.  -------------------------------  
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Relativamente à questão da iluminação pública, usou da palavra o senhor Vice-Presidente 

da Câmara Municipal, Dr. Adelino Cunha, para esclarecer que são as juntas de freguesia 

que solicitam os prolongamentos da rede de iluminação pública e que o ramal, a que se 

refere o senhor vereador, não está identificado, nem dá acesso a habitações. “Colocar 

iluminação pública em zonas de cortes de animais quando existem zonas de habitações 

com as mesmas necessidades, não parece muito razoável”, disse.  --------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente esclareceu que os problemas de abastecimento 

de água a partir da captação da Cachoeira estiveram relacionados com os diversos 

problemas que a bomba daquela captação apresentou, sendo que após diversas tentativas 

de reparação, a mesma acabou por ser substituída por uma bomba nova. O senhor 

Presidente aproveitou a oportunidade para enaltecer o trabalho realizado, neste caso, 

pelos funcionários da autarquia: “ Foram incansáveis na resolução do problema!”, disse.  

Relativamente à questão do Centro Social de Covide, o senhor Presidente afirmou que a 

discrepância de valores, referida pelo senhor vereador, não foi criada por si e quanto aos 

valores pendentes com aquele centro social, “os outros que os resolvessem antes de 

saírem daqui!” ----------------------------------------------------------------------------------------  

No que diz respeito ao Centro Social de Chorense, o senhor vereador, Dr. Luís Teixeira 

votou contra a proposta e apresentou declaração de voto porque o pedido não estava 

assinado pelo senhor padre, no entanto, em agosto do ano passado, altura em que era 

Presidente da Câmara, foi deliberado em reunião de Câmara, a atribuição de um apoio 

para obras em S. Sebastião, em Chorense cujo pedido estava assinado pelo senhor 

Agostinho Pereira. “O senhor Padre acompanhou todo o processo”, disse.  ---------------  

Retomou a palavra o senhor Dr. Luís Teixeira para referir que a questão do pedido do 

Centro Social de Chorense não ter sido assinado pelo senhor Padre se tratava de um ponto, 

entre cinco, da sua declaração de voto. No que diz respeito ao apoio para obras em S. 

Sebastião da Geira, o senhor vereador referiu tratar-se de um pedido da Comissão 

Fabriqueira de Chorense que, em sua opinião, se trata de uma situação distinta de um 

Centro Social, no qual o senhor Padre é o responsável.  ---------------------------------------  

Retomando a palavra e no que diz respeito aos equipamentos do ginásio do CAT, o senhor 

Presidente reconheceu a existência de problemas em alguns equipamentos, que já estavam 

assim desde o anterior executivo, cujo orçamento de reparação se situa nos 2.500,00 

euros, estando a avaliar-se a eventual aquisição de equipamentos novos. Quanto aos 

equipamentos do ginásio da piscina municipal referiu não existir qualquer reclamação 

relativa aos equipamentos e que o sistema de AVAC já se encontra reparado. Ainda sobre 

a questão da Piscina Municipal informou que na semana passada foi feita a inspeção 

àquele equipamento municipal pela EDP para efeitos de colocação de energia definitiva.  

Quanto aos quiosques da Vila do Gerês o senhor Presidente informou que a distribuição 

já se encontra efetuada e que o valor anual de cada um é de 129,00 euros, conforme 

estipula a tabela de taxas. ---------------------------------------------------------------------------  

Relativamente ao relatório das Festas concelhias de 2017, o senhor Presidente informou 

que na próxima reunião da Câmara Municipal, o senhor António Soares, entregará o 

respetivo relatório.  ----------------------------------------------------------------------------------  
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Relativamente ao PREVPAP tomou a palavra o Dr. Paulo Antunes, chefe da Divisão 

Administrativa e Financeira e membro do júri do procedimento concursal, para esclarecer 

as questões colocadas pelos senhores vereadores. Começou então por referir que o 

entendimento do júri do procedimento é que os requisitos de admissão da Lei n.º 

112/2017, de 29 de setembro, estão plasmados no seu artigo terceiro e que no caso 

específico das exclusões da referência D se encontram na segunda parte do n.º 1 daquele 

artigo que refere o seguinte: “ que exerçam ou tenham exercido as funções em causa”. -  

Quanto ao facto de eventualmente surgirem reclamações, o senhor Chefe de Divisão 

referiu que relativamente às referências A e D, o procedimento se encontrava exatamente 

nessa fase, a do exercício do direito de participação dos interessados.  ----------------------  

Relativamente ao facto de só se terem publicado as listagens das referências A e D, 

esclareceu que se tratavam de 13 procedimentos concursais identificados por letras e que 

o júri decidiu seguir a respetiva ordem alfabética. Referiu ainda que relativamente às 

referências B e C surgiram dúvidas quanto à precariedade dos vínculos de alguns 

candidatos tendo o júri solicitado o apoio do Gabinete Jurídico.  ----------------------------  

Sendo doze horas e trinta minutos e nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da 

Câmara Municipal deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------- 


